

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

André Biyogo Poko : "En Arabie saoudite, j'ai reçu une meilleure offre financière"

Entretien réalisé par Willy NDONG
Libreville/Gabon

L'Union : Poko, une nouvelle aventure, une nouvelle expérience du côté de l'Arabie saoudite. Pourquoi avoir signé dans ce pays ?

André Biyogo Poko : "L'Arabie saoudite, comme vous le dites si bien, est une nouvelle expérience pour moi. Une expérience que je souhaite enrichissante. Je suis en Turquie depuis 2018. J'avais donc besoin d'un nouveau challenge.

Et le club de Khaleej SC m'en a donné l'occasion. En Arabie saoudite, j'ai reçu une meilleure offre financière que je ne pouvais refuser. En aucun cas ! Voilà un peu pourquoi j'ai accepté l'offre du promu.

On parle d'un salaire de 66 millions de francs que vous versera chaque mois votre nouveau club. Vous confirmez ?

- "Je préfère éluder votre question pour convenance personnelle.

Vous allez jouer avec le promu cette année. Quels sont vos objectifs ?

"Le premier objectif est déjà de gagner une place de titulaire au sein de l'effectif. Puis, tout faire pour se maintenir en première division avec Khaleej SC. Et après on verra la suite.

Un an de contrat. Au terme de la saison, que ferez-vous ?

"Ne pas y penser pour l'instant. Il faut d'abord s'adapter à la nouvelle vie en Arabie saoudite. Puis se faire plaisir sur le terrain et on avisera à la fin de la saison en fonction des objectifs que je me suis fixés avec mon nouveau club".



Photo: DR

Nouveau challenge pour Poko avec Khaleej SC d'Arabie saoudite.

Carton plein pour les clubs de Port-Gentil

Willy NDONG
Libreville/Gabon

À U milieu des années quatre-vingt, le football gabonais était dominé par les équipes de Port-Gentil. À l'époque, il y avait l'AS Sogara, Pétersport, Mbilinga et, dans une moindre mesure, la Jeunesse Athletic Club (JAC). Ces clubs, mieux structurés, avaient à leur tête de grands dirigeants. À l'image du président de l'AS Sogara Jean-Claude Yenot. Lequel a livré sa recette miracle à la presse locale il y a quelques années.

"Nous étions une équipe soudée avec des gens formés chacun dans son domaine. Chacun savait où s'arrêtait son rôle (...) À partir de là, chacun savait ce qu'il avait à faire par rapport aux objectifs que nous nous étions fixés en début de saison. Qui étaient d'être champions. Il n'y a donc pas de place pour l'improvisation. Et nous sommes devenus champions". Puis, au fil des ans, en 1992, avec la dévaluation du franc CFA, les clubs ont disparu parce que les entreprises n'étaient plus en mesure de financer lesdits clubs. Ainsi, la ville de Port-Gentil est devenue un grand désert... Avant que le Stade Mandji, lors de la saison 2008-2009, ne sorte la tête de l'eau pour remporter



Photo: DR/L'Union

Ravel Mondjo Mbouloungou, président du Centre sportif de Bendje (CSB). Un nouveau type de manager est né.

le titre. Puis, plus rien ! Les clubs de la capitale économique disparaissant à nouveau les uns après les autres.

Aigle vert, Port-Gentil FC, Solidarité et Olympique de Mandji ne sont aujourd'hui qu'un lointain souvenir. La faute à des dirigeants pas toujours au fait des méthodes de gestion d'une

équipe professionnelle de football.

Mais aujourd'hui, Port-Gentil revit avec le sacre du Stade Mandji et la montée en première division du Centre sportif de Bendje. Une nouvelle méthode de gestion, des moyens financiers mis à disposition... Voilà le secret de ces deux clubs qui forcent l'admiration.

National-Foot 2 : ça va être chaud pour la dernière journée !

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

LE National-Foot 2, qui s'est joué samedi dernier dans sa 17e journée, a donné lieu à un suspense et procuré une émotion véritable à une journée de la fin. En effet, pour l'épilogue le samedi 6 août prochain, trois clubs, Vautour club, Moanda FC et Oyem AC restent en course pour obtenir le second billet synonyme de montée en D1. Le premier ticket étant déjà dans la poche du Centre sportif de Bendje (CSB). Lors de la rencontre qui a opposé Oyem AC (4e, 29 points, +10) à Nguen'Asuku (8e, 16 points, -7), la première équipe, qui s'est imposée par 5-1, a fait montre d'adresse et d'efficacité devant le but adverse. Trois nouveaux points qui permettent aux Oyemois de mettre la pression sur les deux équipes

installées sur le podium, Vautour club (2e, 30 points, +4) et Moanda FC (3e, 30 points, +1).

Vautour club et Moanda FC ont également pris trois précieux points face respectivement à AFJ (1-0) et Ogooué FC (2-1). Les deux équipes n'ont donc pas droit à l'erreur lors de la dernière journée. Une course-poursuite à laquelle va assister le public jusqu'à la dernière minute avec deux oppositions phares : Moanda FC-Oyem AC au stade Héliconia de Moanda et O'Mbilanziami-Vautour club au stade Monedan de Sibang. Si l'équipe de la Police l'emporte face à l'OM, elle sera en première division.

Il est clair qu'à cette allure, les trois clubs vont continuer à se battre à fond pour obtenir le ticket de la deuxième place pour la D1. Mais pourvu que l'enjeu ne tue surtout pas le jeu.



Photo: BOUKARY/L'Union

Si la formation de Vautour Club bat l'OM, elle jouera en D1 la saison prochaine.